

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

En la nota facilitada por los primates liberales no falta ninguno de los tópicos usados desde los tiempos en que Lorenzana escribía su *Meditatio*. «Horas graves»; «triste inconsciencia»; «obligación inexcusable de hacer declaraciones», etc., etc. Tampoco se echa de menos en esta nota estival, que parece hecha en los frescos días de enero, la tranquila desprecupación y el alarde audaz con que nuestros liberales suelen jergiversar y fingir sus sentimientos y propósitos...

¡Cómo no sentir cierta indignación al contemplarles convencidos de que se dirigen a gentes sin memoria!

Protestan del cierre de las Cortes, como si no fuera archisabido su resistencia a que el Parlamento siguiera sus tareas durante el verano! Censuran la tramitación dada a la crisis, y no han pasado tres días desde que D. Melquiades Alvarez alabó el criterio con que la Corona la estaba substancianado! Protestan de que el gobierno piense resolver por real decreto problemas importantes, y fué el señor Alba, ministro de Hacienda en 1910, quien dictó dos reales decretos sobre materia legislativa y con la agravante de estar abiertas las Cortes; y fué el conde de Romanones quien por real decreto implantó la reforma tan transcendental como la jornada de ocho horas...

Pero, después de todo, ante el desenfado con que se producen los prohombres liberales, ¿no comienza a ganar al lector la convicción de que no tomarles en serio, es lo único que procede?...

Su Santidad Benedicto XV ha recibido en audiencia al comandante del vapor-escuela español *Cataluña*, que iba acompañado de la oficialidad y los alumnos de Marina.

Los visitantes, unas cien personas aproximadamente, fueron presentados al Pontífice por el encargado de Negocios de España.

Su Santidad les dispensó una afectuosa acogida, pronunciando en idioma español un breve discurso, y dándoles después la bendición apostólica.

Dicen de Wasington al *Exchange Telegraph* que en los círculos autorizados se dice que la renovación del Tratado de alianza anglo-japonesa en los términos actuales, impedirá a los Estados Unidos tomar la iniciativa de una conferencia sobre la cuestión del desarme naval.

Se hace notar que esta alianza tiene un carácter excesivamente militar, pues en ella se dice que en caso de conflicto de una de las dos potencias con otra, la firmante está obligada a prestarle su ayuda.

De Sociedad

Los que viajan

Regresó de sus posesiones del campo, nuestro querido amigo el subintendente de la Armada don Emilio Briones, acompañado de su distinguida esposa e hijos.

—Regresó de Jumilla, acompañada de sus hermanos políticos, la distinguida señora doña Caridad Bernal Blázquez, esposa de nuestro amigo el industrial de esta plaza don Antonio Fernández.

—De Bélgica don Manuel Cava

Lopera, que viene a estar entre nosotros una larga temporada.

—A Alicante, el Procurador de los Tribunales don Francisco López González.

Notas varias

En las oposiciones verificadas en esta Capital de Departamento para Aprendices Torpedistas de la Armada ha sido aprobado con el número uno el aventajado joven don Teodoro López Camazón, preparado por el culto profesor don Diego Sánchez.

A tan aventajado estudiante, enviamos nuestra felicitación, así como a su profesor.

Infantes

Se encuentra mejorado de su enfermedad, el diputado a Cortes don José García Vaso.

—Se encuentra enfermo nuestro querido compañero en la prensa don Miguel Pelayo.

—Se encuentra restablecida la preciosa niña Julia Ballester, hija de nuestro amigo don Ramón.

Honor a Oliver

Con motivo de veranear en Chiclana de la Frontera, el Capitán General de la Región Andaluza, Infante don Carlos, acompañado de su familia, ha contratado el Ayuntamiento de la referida población—con preferencia a todas las bandas militares y civiles de la demarcación andaluza—a la cada día más celebrada agrupación de Infantería de Marina que dirige en la actualidad el famoso maestro Oliver.

El honor que por este concepto merezca músico tan notable, como entrañable amigo, no hemos de ocultar que nos ha producido júbilo, júbilo que aumentará cuando conozcamos los triunfos que alcanzará seguramente la banda referida, en esta actuación.

VERBENERAS

Sigue la racha de verbenas. Anoche se inauguró una en la calle de San Fernando, que llama poderosamente la atención por el gusto que han tenido en su arreglo.

Las fachadas están adornadas primorosamente, mereciendo grandes elogios de todos, los dueños de ellas.

Dos «grupos» de músicos amenizan la fiesta, a la que asistió anoche un público numeroso.

La de la calle de la Concepción continúa su curso y si bien es la más modesta, no por eso deja de ser elogiada por cuantos acuden a verla.

Mañana dará principio la del Carmen, que a juzgar por los preparativos que se están llevando a cabo ha de resultar de las de primer orden.

Y... ahora vaya un aplauso al teniente de Seguridad señor Escribano por su orden de prohibir el que bailen parejas de hombres solos, que sin consideración alguna atropellan a cuantos pasean tranquilamente por la verbera.

Siga cumpliéndose la orden es lo que deseamos y al mismo tiempo que sus subordinados eviten el tirar petardos, que tanto perjudican.

Este último ruego lo hacemos extensivo al señor Musleres.

Uno

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consultas de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6
casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

Información de Marina

Varias noticias

Se dispone que al terminar la 1.ª cenia reglamentaria que disfruta el Teniente de Navío don Fernando Pérez Cayetano, desembarque del «Kanguro» y embarque en el «Reina Regente».

—Se dispone embarque en el «Kanguro» el Alférez de Navío don Antonio Núñez Rodríguez.

—Se nombran alumnos de la Escuela de Submarinos al personal siguiente:

Tercer Maquinista, don Antonio Clemente Orozco.

Segundo Empleado electricista don Manuel Domingo Prado.

Segundo Empleado electricista, don Arturo Barreiro Diaz.

Segundo Empleado electricista, don Manuel Veiga Fernández.

—Se expide pasaporte para San Fernando (Cádiz) a la esposa e hijo del 2.º Contramaestre don José Moreira, embarcado en el Crucero «Reina Regente».

—Se concede pensión a doña Caridad Linares Fúster, huérfana del Escribiente de la Armada don Francisco Linares Pérez.

—Debe verificar su presentación en este E. M. el Contramaestre mayor retirado don Juan García Cortés.

—Se conceden quinquenios al primer Contramaestre don Eduardo Pardo.

Casañ, Fotógrafo. - Osuna, 3

Háganse las fotografías en esta Casa y comparen la finura artística de sus trabajos.

Venta de aparatos fotográficos y material, de las casas Kodak, Ica, Ernemann y Gevaert. Aparatos para cine y familia.

A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas.

Encíclica de Su Santidad


L'Osservatore Romano publica el texto italiano de la reciente hermosísima Encíclica de Su Santidad Benedicto XV, con motivo de la proximidad del centenario de Santo Domingo de Guzmán, y dirigida a todos los Obispos de la Cristiandad.

En ella el Papa rinde fervorosos elogios a la labor evangélica del glorioso santo español, recordando su famosísima disputa en Tolosa de Francia con los principales jefes y cabezas de los herejes albigenses.

Tributa a continuación las más grandes alabanzas a la inclita Orden de los Hermanos predicadores, haciendo singular mención de sus hijos más esclarecidos, entre los que en primera línea figuran Alberto Magno y su inmortal discípulo Santo Tomás de Aquino, el ángel de las escuelas, sin contar los cuatro excelsos Pontífices dominicanos que ilustraron la cátedra de San Pedro con sus talentos y virtudes.

Enalza luego los méritos y grandes frutos espirituales de la Orden Tercera Dominicana y las excelencias de la hermosa y poética del Santo Rosario.

Termina la Encíclica exhortando fervientemente a los sacerdotes a que imiten y hagan suyo el espíritu de apostolado del gran santo español, a los miembros de la gran familia dominicana a que sigan siempre las huellas de su glorioso padre y fundador y a los fieles del mundo entero a que practiquen con especial predilección el rezo del Santo Rosario.



D. O. M.
Rogad a Dios en Caridad
por el alma del señor

D. Joaquin Ruiz Stengre

HERMANO DEL SANTO HOSPITAL DE CARIDAD Y VICEPRESIDENTE
DE LA CAMARA DE COMERCIO DE ESTA
que falleció en el Señor el día 10 de Enero de 1920
contando con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 12 de Julio en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, estando expuesta S. D. M. serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor, teniendo igual aplicación los ejercicios de la tarde.
Su Viuda, El Jca y demás familia ruegan a sus amigos y deudos por su alma una oración por el alma del finado y la asistencia a estos cultos.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

MUSICA EN EL MUNDO

¡Cuánto agradeceríamos al digno Coronel del Regimiento Sevilla, señor don Juan Manuel García Aldave, que ordenara el que, como antes acontecía, se nos remitieran oportunamente las notas de los programas que, cuando le corresponde el turno, ejecuta en el Muelle la banda del Regimiento de su mandol....

El concierto realizado ayer dejó tan complacidos a los oyentes como fatigados a los ejecutantes; porque en una hora interpretó seis composiciones, algunas de ellas como *Rienzi* y *Pan y Toros*, de grandes dimensiones ambas y grandes dificultades la primera, es mucho interpretar.

El conjunto del programa celebrado fué muy del gusto del auditorio, que en ciertas ocasiones mostró con palmas su complacencia.

En la Casa de Ancianos

Ayer tarde y con asistencia de numerosa concurrencia, se verificó en la «Casa de Ancianos» la velada organizada en favor de la Buena Prensa con sujeción al programa siguiente:

«Introducción», (música).—«Saludo».—«Coro de monaguillos», canto.—«Bastón del alcalde», poesía.—«Baile de los bastones», danza.—«Del cielo», diálogo.—«Colecta e intermedio», música.—«La buena prensa», poesía.—«Pout purri de cantos populares», canto.—«Los premios», poesía.—«Danza».—«El pavo», diálogo. (primera parte).—«El picapedrero».—«El pavo» (segunda parte).—«La barquilla del pescador», (discurso).—«Cantares de la jota aragonesa».—«Salida», música.

El suceso de ayer

Anoche, cuando mayor era la concurrencia en la calle Mayor, promovieron una fuerte bronca dos individuos, ocasionando la correspondiente alarma.

Acudieron prontamente varios individuos y una pareja de guardias, los que, una vez apaciguados los ánimos de los combatientes, pudieron saber que los motivos eran el querer penetrar a viva fuerza en el grupo de personas que extasiadas miraban el hermoso como riquísimo manión de Manila que estaba expuesto en el escaparate del señor Llagostera y que ha sido adquirido en propiedad por el renombrado fotógrafo cartagenero José Casañ, el cual lo tiene en su galería fotográfica, calle del cañón número 3, a disposición de aquellas personas que quieran retratarse con él.

TRIBUNA LIBRE

Dempsey es el más bruto

Comentarios a un nocturno sensacional

Siempre hemos creído que nuestra ridícula diversión llamada fiesta nacional, es una monstruosidad, aunque elevada a la categoría de arte por los apasionados; que las plazas de Toros no son otra cosa que grandes recintos en los que la estulticia humana tiene su adecuado asiento y en donde se realiza verdaderamente la igualdad de todos los hombres, grandes y pequeños, en la estúpida contemplación de la barbarie. Pero este criterio nuestro no llega hasta el punto de cegarnos y aplaudir la bestialidad extranjera consagrada en el «ring» (alguien hubo que pretendió ver en el boxeo menos «animalidad» que en nuestros circo taurinos). No queremos decir que la bestialidad ajena sea razón para disculpar la nuestra, no; la fiesta nacional continuará siendo una lacra que hemos de extirpar, sin que baste para su justificación el socorrido «más eres tú» que en todo momento se invoca. Siempre será un crimen llevar los caballos a la arena, para que el astado los destroce, y siempre el torero muerto en la lidia será un suicida.

Pero... Dos grandes naciones, de las que a toda hora libran potentes de civilización y cultura al resto del planeta, Francia y Norteamérica, han discutido a plebeyos puñetazos el campeonato mundial del boxeo. No eran Georges Carpentier y Jack Dempsey los que luchaban: han sido Francia y los Estados Unidos, según la opinión de la mayor parte de la prensa de ambos países. El gran París la «Ville Lumière», ha pasado a ser durante unos cuantos días el pequeño París de las emociones ridículas. El Nueva York de los rasca-cielos ha descendido a la categoría de aldea. Cables, hilos telefónicos y telegráficos, marcogramas, servicios especiales de agencias periodísticas en competencia, todas las conquistas de la cultura en fin, a disposición de dos brutos que reñan sobre un tablado, propinándose golpes de puño, como golpes de maza, sobre su rostro y tórax. Catorce minutos de pelea feroz, presenciada por noventa mil espectadores, y al cuarto «round» la tragedia, «knock out»: Carpentier que retrocede evidentemente hasta la maroma; su caída, y antes de los segundos reglamentarios, un fuerte puñetazo en la mandíbula, que bastó. ¡Pobre Car-